

# Daniel et ses amis



## Colorions !



### Daniel 1.3-19

**Dieu avait averti les Juifs encore et encore qu'ils tomberaient entre les mains de leurs ennemis s'ils ne se détournent pas de leurs mauvaises voies pour revenir à lui. Les Juifs n'ayant pas écouté, Dieu finit par permettre au roi de Babylone de les emmener en captivité.**

Ensuite, le roi [Nabucodonosor de Babylone] donne cet ordre à Achepénaz, le chef du personnel : « Parmi les Israélites, choisis quelques garçons de la famille du roi ou de familles nobles. Ces jeunes gens ne doivent avoir aucun défaut physique. Ils doivent être beaux, remplis de sagesse, instruits et intelligents. Ainsi, ils pourront entrer à mon service dans mon palais. Ils apprendront l'écriture et la langue des Babyloniens. Chaque jour, ils recevront la même nourriture et le même vin que moi. Leur instruction durera trois ans. Ensuite, ils entreront à mon service. »

Parmi les jeunes gens choisis, il y a Daniel, Hanania, Michaël et Azaria. Ils sont de la tribu de Juda. Le chef du personnel leur donne de nouveaux noms. Daniel reçoit le nom de Beltassar, Hanania celui de Chadrac. Michaël reçoit le nom de Méchak, et Azaria reçoit celui d'Abed-Négo. Daniel est bien décidé à ne pas devenir impur en mangeant de la nourriture du roi et en buvant de son vin. Alors, il demande au chef du personnel de ne pas l'obliger à devenir impur. Dieu permet que le chef du personnel accepte la demande de Daniel avec bonté et compréhension. Mais il répond à Daniel : « C'est le roi lui-même qui a décidé ce que vous devez manger et boire, toi et tes amis. J'ai peur d'une chose : vous n'aurez peut-être pas aussi bonne mine que les autres jeunes gens de votre âge. Si le roi voit cela, je risque d'être tué à cause de vous. »

Le chef du personnel a demandé à un serviteur de s'occuper de Daniel, Hanania, Michaël et Azaria. Daniel dit à cet homme : « S'il te plaît, fais un essai avec nous pendant dix jours. Donne-nous seulement des légumes à manger et de l'eau à boire. Ensuite, tu pourras comparer notre mine à la mine des jeunes gens qui mangent comme le roi. À ce moment-là, tu agiras envers nous suivant ce que tu constateras. » Le serviteur accepte cette demande et il fait un essai avec Daniel et ses amis pendant dix jours. Au bout des dix jours, ceux-ci ont meilleure mine que tous les jeunes gens qui mangent comme le roi. Et ils se portent mieux qu'eux. Alors le serviteur enlève de leur table la nourriture et le vin prévus pour eux. Il leur sert seulement des légumes. Dieu rend ces quatre jeunes gens savants et intelligents en ce qui concerne la littérature et la sagesse. De plus, Daniel sait interpréter les visions et les rêves.

Le roi Nabucodonosor a fixé une date pour qu'on lui présente les jeunes gens choisis. Ce jour-là, le chef du personnel les conduit devant lui. Le roi parle avec eux tous, mais personne n'est comme Daniel, Hanania, Michaël et Azaria. Ils entrent donc au service du roi.

## Commentaire

Dieu avait averti son peuple qu'Israël et Juda se feraient envahir par des puissances étrangères s'il continuait à rejeter ses lois et son amour. Le peuple n'ayant pas écouté, Nabucodonosor vient conquérir Jérusalem, emmenant son roi et d'autres dirigeants vivre sous bonne garde à Babylone. Le temple se retrouve dépouillé de son or et de ses précieuses décorations.

Aux yeux de tout le monde, Dieu semble avoir abandonné son peuple ; le récit de Daniel et de ses trois amis montre cependant que Dieu est toujours à l'œuvre. Le roi babylonien traite en effet ces derniers avec plus de bonté qu'ils ne s'y attendaient, leur garde se montrant amical également. Dieu veille à ce que leur régime alimentaire végétarien les rende plus vigoureux que ceux qui mangeaient la riche nourriture du roi. Dieu les bénit aussi dans leurs études et leur apprentissage de la langue, de sorte qu'après trois ans, ces jeunes hommes se font nommer parmi les fonctionnaires les plus dignes de confiance du roi, bien qu'ils soient des étrangers en captivité. Dieu est toujours là aux côtés de son peuple, comme il a promis, faisant d'un désastre une possibilité.

## Questions

- ▶ Comment les gens restés à Jérusalem se sentaient-ils à ce moment-là ?
- ▶ Comment Daniel et ses amis ont-ils continué de croire en Dieu alors que tout semblait sans espoir ?
- ▶ Quels indices, dans ce récit, montrent que Dieu continuait de veiller sur son peuple ?
- ▶ Qu'est-ce qui peut nous aider à faire confiance à Dieu quand tout semble mal aller ?



## Aide visuelle

Préparez un bol de légumes crus apprêtés, comme des bâtonnets de carottes, des grains de maïs, des poivrons et des pois. Imaginez vivre de ces aliments pendant trois ans!



## Suggestion d'activité

Daniel et ses amis reçoivent de nouveaux noms et doivent apprendre une nouvelle langue. Consultez l'Internet pour voir ce que signifient vos noms et les traduire en une autre langue. Choisissez ensuite une autre langue, peut-être une du Moyen-Orient où se trouvait Babylone, et apprenez une expression comme « Je voudrais manger des légumes! » Les quatre amis doivent également se vêtir à la façon des Babyloniens. Trouvez à quoi ressemblait le costume traditionnel à cette époque-là et essayez de vous habiller ainsi, à l'aide de vêtements que vous avez dans la maison. (Selon Daniel 3, cela inclut le port d'un turban.)



## Suggestion de prière

Servez-vous des lettres d'un jeu de Scrabble pour épeler les mots désastre, perte, échec et larmes. Mélangez ensuite les lettres et voyez si Dieu peut vous aider à former des mots d'espoir à partir de ce fouillis : confiance, repos, courage et ainsi de suite. En faisant cela, demandez à Dieu d'aider votre famille et d'autres personnes que vous connaissez à découvrir son amour et son aide dans des situations où tout semble perdu.

## Verset clé

« Dieu permet que le chef du personnel accepte la demande de Daniel avec bonté et compréhension. » (Daniel 1.9)

## Comment lier ce récit au Nouveau Testament

Philippiens 1.12–14 : Bien que Paul soit en prison, il voit Dieu à l'œuvre l'aidant, lui et d'autres, à croire.



Colorions!

